



JUEVES 8 DE MAYO DE 2025

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### INFORME IEEQ

#### **COLUMNA EL CORREGIDOR**

Por Héctor Sinecio

Ya para irnos, le comento que este jueves la consejera presidenta del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, la maestra Grisel Muñiz Rodríguez, dará a conocer en el Teatro de la República el Informe Anual y Estadístico del Proceso Electoral 2023-2024, obra imprescindible para analistas, académicos, políticos, partidos, medios de comunicación, estudiantes y público interesado. Sobra decir que nuestro instituto electoral local, además de garante de la democracia, es un baluarte de confiabilidad y su trabajo es prácticamente intachable. Una felicitación por tan extraordinaria labor a todos los que conforman el IEEQ.

<https://www.elcantodelosgrillos.mx/el-corregidor-adios-al-buro-de-credito>

### DENUNCIAS

#### **COLUMNA BAJO RESERVA**

**¿Dónde está la autoridad electoral?** Las campañas adelantadas ya se ven por todos lados, principalmente en bardas, anuncios espectaculares, reuniones y publicaciones en redes sociales. La carrera hacia el 2027 nadie la detiene y mucho menos la autoridad electoral, quien está metida todavía en relatar lo que sucedió en el pasado proceso electoral. Por eso hoy veremos a la presidente consejera del IEEQ, Grisel Muñiz, presentar este día el informe estadístico del proceso electoral 2023-2024. (EUQ 2)

## NOTAS PRINCIPALES

#### **DQ: APRIETA MACÍAS A LOS DESARROLLADORES**

Presentará un decálogo de requisitos para evitar caer en fraudes inmobiliarios.

#### **N: CONTIGO QROTAXI**

Encabeza MK presentación del nuevo modelo Qrotaxi, con 700 concesiones y 300 renovaciones.

#### **ADQ: QUERÉTARO ENTRE LOS MÁS TRANSPARENTES DEL PAÍS**

Para el gobernador Mauricio Kuri, se requiere aplicar leyes más duras a los desarrolladores inmobiliarios para evitar defraudación a ciudadanos al adquirir sus hogares.

#### **EUQ: QUERÉTARO ENTRE LOS MÁS TRANSPARENTES DEL PAÍS**

Obtiene una calificación de 77 puntos de 100 en los indicadores sobre el gasto en salud; destacan su control de inventarios.

#### **PA: MÁS CONTROL INMOBILIARIO EXIGE KURI A MUNICIPIOS**

El gobernador del Estado advirtió ayer que la responsabilidad de la regulación a fraccionamientos corresponde a Cabildos.



**JUEVES 8 DE MAYO DE 2025**

### **CQRO: SIN HACERSE DAÑO**

América y Pachuca definirán al semifinalista el sábado en el duelo de vuelta, luego de que en la ida empataron sin goles Mexsport.

### **P: RENUEVAN EL SISTEMA DE TAXIS EN QUERÉTARO**

Innovación. A través de la aplicación se permitirá el cobro a través de tarjeta y la mejora del taxímetro digital.

## **PODER EJECUTIVO**

### **PRESENTACIÓN DEL NUEVO MODELO QROTAXI**

El gobernador Mauricio Kuri y el director general de la AMEQ, Gerardo Cuanalo, encabezaron la presentación del nuevo modelo Qrotaxi, el cual considera 700 concesiones y 300 renovaciones de taxis, que significan más seguridad y mayor comodidad para usuarios y conductores en cada uno de sus viajes. (EUQ 6)

### **DEBEN REALIZAR LEYES PARA QUE INMOBILIARIAS CUMPLAN A LA CIUDAD: KURI**

El gobernador Mauricio Kuri consideró que se deben realizar nuevas leyes para que los desarrolladores inmobiliarios le cumplan a la ciudadanía en cuanto a la entrega de los fraccionamientos a los municipios. (EUQ 3)

### **BUSCA PALOMA PALACIOS PROFESIONALIZAR LAS OFICINAS DE ASUNTOS INTERNACIONALES ESTATALES**

La representante del Poder Ejecutivo del Estado en la Ciudad de México y presidenta de la Asociación Mexicana de Oficinas de Asuntos Internacionales de los Estados, Paloma Palacios, firmó una carta de intención con el Instituto Matías Romero, con el objetivo de impulsar una agenda de profesionalización y difusión de actividades de las oficinas de asuntos internacionales de las entidades federativas, fortaleciendo sus capacidades de acción. (N 6)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **EN PROCESO DE ANÁLISIS LA LEY KURI EN EL SENADO: GUADALUPE MURGUÍA**

La senadora Guadalupe Murguía Gutiérrez informó que la iniciativa de la ley kuri que busca normar el uso de redes sociales en escuelas de educación básica, próximamente será analizada por la Comisión de Educación en el Congreso federal. De acuerdo con la legisladora, se auguran cambios por parte de las otras fuerzas políticas para establecer lineamientos para su regulación. Subrayó que el enfoque principal es el bienestar de los estudiantes, así como de los docentes y padres de familia. (DQ)

## **MUNICIPIOS**

### **APRIETA MACÍAS A DESARROLLADORES INMOBILIARIOS: NIEGAN PRIMEROS PERMISOS**

Ya se negaron los primeros permisos a desarrolladores inmobiliarios incumplidos en el municipio de Querétaro, informó el alcalde Felipe Macías Olvera, quien adelantó que se presentará un “decálogo de requisitos” que las personas deberán tomar en consideración para evitar caer en fraudes inmobiliarios. Lo anterior, al ser cuestionado sobre las denuncias ciudadanas en torno a diversos fraudes inmobiliarios que se han registrado y la existencia de más de 400 carpetas de investigación abiertas por dicho delito. (DQ)



JUEVES 8 DE MAYO DE 2025

## INFORMACIÓN GENERAL

### CONFIRMA RECTORA CAMPUS UAQ EN EZEQUIEL MONTES

La rectora de la UAQ, Silvia Amaya, anunció que los recursos recaudados en la feria de Ezequiel Montes serán destinados a la construcción del nuevo campus universitario en ese municipio. Este proyecto iniciará con la apertura de una Escuela de Bachilleres y una Escuela de Artes y Oficios como parte de su primera etapa. (PA 1 y 7)

### ESPERAN 15 MIL PERSONAS PARA LA MARCHA DE ORGULLO Y DIGNIDAD LGBT+

El próximo 14 de junio se llevará a cabo la novena edición de la Marcha de Orgullo y Dignidad LGBT+, en la que el comité organizador espera la participación de más de 15 mil personas. Para este 2025 el contingente no partirá del mirador de los Arcos de Querétaro. La cita será a las 12:00 del mediodía en el jardín Guerrero; bajo el lema “Contra el odio y desigualdad, orgullo y dignidad”. (EUQ 3)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### CUARTO DE GUERRA

Revivirá Patronato. El relevo en el Patronato de la UAQ está listo y, a partir del lunes, Miguel Ángel Vega Cabrera, director general de Supraterra, relevará en la presidencia a Carlos Núñez. Miguel Ángel es un universitario desde la cuna, hijo de exdirectora de la escuela de Bachilleres y sobrino de exrectora. Un alumno destacado en su generación, y director de una de las compañías desarrolladoras más importantes. ¡Pa'tras! La gente no aprende. Cuando las negociaciones iban por buen camino para que las autoridades estatales permitieran a los antros y bares regresar a su cierre de las 3 am, los hechos de violencia del sábado en “La Crudería de Moy”, en Mompaní, echaron abajo casi seis meses de trabajo, y ahora, en lugar de que les amplíen, les van a apretar las restricciones y vigilancia, con lo que pagarán los que cumplen las reglas. Protege Kuri a infancias. El compromiso del gobernador Mauricio Kuri con la protección a las infancias, no sólo se va a quedar en la prohibición del uso del celular y restricciones de redes sociales, sino que ya se prepara una iniciativa para contra el turismo sexual infantil, mediante la cual se busca evitar que menores de edad ingresen a hoteles, moteles o alojamientos temporales, como Airbnb, en compañía de adultos. (ESJR 4)

### BAJO RESERVA

**Aparecen más deudas de Hoteles Misión.** Desde hace varios meses se conoce el adeudo que tiene Hoteles Misión con el gobierno del estado. La empresa no le pagó renta por varios meses en los inmuebles que tenía arrendados en Jalpan, Arroyo Seco y Amealco. Hay un adeudo de 30 millones de pesos, por lo que hay una denuncia con la cual se busca recuperar dicha cantidad. Los establecimientos ya fueron recuperados por el gobierno debido a que son de su propiedad y pronto, nos cuentan, anunciarán que se le entregarán a otro grupo hotelero para que los opere. Además, nos enteramos que el presidente de Hoteles Misión, Roberto Zapata Llabrés, fue detenido en la Ciudad de México junto con otra persona, pues enfrenta otra acusación similar en Oaxaca, en donde no pagaron también la renta y el adeudo llega a los 45 millones de pesos. (EUQ 2)

### EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

Taxis. La reciente presentación del nuevo modelo de Qrotaxi por parte del gobernador Mauricio Kuri González marca una jugada ambiciosa para modernizar el servicio de taxi en Querétaro, estaba pendiente porque al menos el transporte de autobuses urbano, ya es otra cosa. La promesa suena bien: 700 nuevas concesiones, renovación de 300 unidades, y una inversión inicial de 40 millones de pesos; detrás del entusiasmo oficial, cabe preguntarse si este



**JUEVES 8 DE MAYO DE 2025**

esfuerzo será suficiente para transformar de fondo un sector y yo creo que la respuesta tiene mucho que ver e involucra a nuevos concesionarios y choferes que pongan de su parte y cuiden el negocio con capacitación y atención de primera al cliente. El anuncio tiene puntos positivos que no deben ignorarse; eliminar de circulación a los viejos y ya inseguros Nissan Tsuru modelo 1995 que ya es una medida urgente. No solo por cuestiones de imagen aunque sí, son una pésima carta de presentación para el turismo, sino porque estos vehículos representan un riesgo para conductores y pasajeros. La modernización del parque vehicular es inaplazable, y cualquier esfuerzo en ese sentido merece reconocimiento. Es una gran oportunidad para nuevos jugadores, antiguos concesionarios y trabajadores del volante que podrán acceder a este nuevo juego y nuevas reglas de operación que deben de notarse. También se habla de requisitos de financiamiento. ¿Qué tan accesible será este esquema para los taxistas que viven al día? Ellos pueden acceder a esto: financiamiento a 60 meses sin enganche, apoyo de 30 mil pesos aplicado al último pago, y un bono al final del crédito. A eso se suma la entrega de vehículos ya rotulados, equipados con una tableta con datos móviles pagados por dos años. Incluso, se logró integrar a los nuevos taxis a la plataforma DiDi con una comisión reducida, lo cual es un acierto al entender que el futuro del transporte está en la tecnología y la experiencia del usuario. Además, el hecho de que quienes prefieran pagar de contado puedan adquirir el vehículo por 257 mil pesos, sin perder ninguno de estos beneficios, da señales de un enfoque incluyente, que considera distintos perfiles económicos dentro del gremio. Querétaro merece un transporte digno, eficiente y moderno. De Rebote. Ya se trepó al tren de la succión y ahora aparecieron bardas que dicen: Rentería es la 4T seguramente si preguntamos el ex priista Carlos Rentería, negará la propiedad y autoría de las mismas; esto ya es un carnaval. (DQ 11)

### **ASTERISCOS**

Qrotaxi. El Gobierno del estado presentó Qrotaxi, el programa que promete convertir a Querétaro en la Meca de la movilidad. Mil flamantes unidades último modelo, con aire acondicionado y tabletas con internet están listas para transformar el noble oficio del taxista en una odisea tecnológica, pero, particularmente, un servicio de primera para el usuario. Qrotaxi no solo dignifica al taxista, también mima al usuario y posiciona a Querétaro como el faro de la modernidad. Solo queda esperar que los operadores, las calles y el tráfico estén a la altura de este moderno servicio. Evitar fraudes. Ante la frecuencia con la que se han expuesto supuestos fraudes inmobiliarios, el Municipio de Querétaro prepara el lanzamiento de un decálogo para compradores de terrenos y viviendas. Este decálogo revelará los permisos, estudios y licencias que todo vendedor decente debe mostrar. Si no los tiene, ¡alerta roja! Es decir, el municipio no solo nos dirá cómo sospechar de un timo, sino que nos dará el manual para evitar ser víctimas de fraude. Una vez que esté listo el decálogo de requisitos se hará una campaña para socializar este programa y los requisitos que la administración municipal avala para la compra, pues este tipo de transacciones queda entre particulares. Sin agua. En Tequisquiapan, el alcalde, Héctor Magaña Rentería, espera un apoyo de 25 millones de pesos de parte de la Conagua para la atención de las necesidades de esta demarcación. Magaña confía en que la “buena relación” con el delegado de la dependencia facilitará la gestión con el Gobierno de la 4T y poder invertir en drenajes y agua potable. No dudamos de la destreza del alcalde para gestionar proyectos ni de su talento para el diálogo cordial con los federales, pero quedan dudas sobre el dispendio federal hacia este Pueblo Mágico, aunque en Tequisquiapan, parece que la esperanza es lo último que se seca. (ADQ 14)

### **ENTRE CHISMES Y CAMPANAS**

Inician hoy conversatorios para revisar la “Ley Censura”. Que el senador por Querétaro Agustín Dorantes participó en la conferencia de prensa en el Senado, presidida por el presidente nacional del PAN, Jorge Romero Herrera, en la que advirtió que su grupo parlamentario seguirá alzando la voz y llamando a los ciudadanos, expertos y medios de comunicación a frenar la “Ley Censura”, que promueve el gobierno federal a través de su mayoría y aliados. Romero Herrera recordó que fue a través del PAN que se dieron a conocer los abusos de la Ley de telecomunicaciones que pretendían aprobar con el pretexto de reaccionar al ‘spot’ de Kristi Noem, la secretaria de Seguridad Nacional de los Estados Unidos, sobre los mexicanos migrantes, pero que en realidad escondía el interés del oficialismo de acotar la



**JUEVES 8 DE MAYO DE 2025**

libertad de expresión e incluso de cancelar el derecho a la privacidad y seguir concentrando el poder. El dirigente nacional del PAN reconoció la necesidad de una reforma a la Ley de telecomunicaciones, por lo que dijo confiar en que los conversatorios que inician este jueves sean un parlamento realmente abierto a escuchar a los expertos y a los legisladores que buscarán defender la libertad de expresión y el derecho a la privacidad, y a evitar en general los excesos del poder en turno. Suman 75 vehículos de carga con reporte de robo recuperados en 2025. Que, durante este 2025, la Policía Estatal ha asegurado 75 vehículos de carga robados, mediante el uso de tecnología, análisis de información y recorridos de seguridad en distintos puntos del estado, especialmente en municipios de la Zona Metropolitana. Las unidades han sido localizadas sobre todo en carreteras, otras vialidades y al interior de predios; en estos últimos casos, se han realizado las diligencias correspondientes con la autoridad para el resguardo legal de los vehículos y el desarrollo de las investigaciones. Los vehículos han sido remitidos ante las instancias encargadas de continuar con el proceso legal correspondiente para regresarlos a sus legítimos propietarios. Desarrolla estudiante realidad virtual inclusiva. Que un estudiante de la ingeniería en Animación y Efectos Visuales de la Universidad Politécnica de Santa Rosa Jáuregui (UPSRJ), Gerardo Daniel Paleta Calderón, quien colabora en el Taller de Realidad Aumentada, Mundos Virtuales y Elementos Tridimensionales (TRAMVET), desarrolló un proyecto de realidad virtual inclusiva. El proyecto se compone de un recorrido adaptado en Spatial (avatar auxiliar) para personas con discapacidad auditiva o sordera. ¡Felicitaciones al creador! (CQRO 2)

### **FUEGO AMIGO**

El Santuario de la Congregación de Querétaro posee un relicario que contiene pequeños fragmentos de la tilma de San Juan Diego que puede ser observada por los fieles, Verdadera joya del guadalupanismo. (PA 1)

### **FUENTE DE EL MARQUÉS**

Por Juan Antonio del Agua

Celebran los abogados litigantes Fundado hace 53 años por un grupo de licenciados en derecho presidido por Ignacio Paulín Cosío, el Colegio de Abogados Litigantes de Querétaro, el más antiguo de nuestro estado, celebrará esta tarde en el CEART con un cóctel ofrecido por la actual dirigente Mayela Portos, futura lideresa de la Federación de Colegios de Profesionistas FECAPEQ. Felicidades. Agua de justicia, legal, nunca sabrá mal. (PA 1)

### **CARRILLERA**

Por Sergio A. Venegas Alarcón

PAN con Naranja, ¿menú para 2027? Sería como el reencuentro de Timbiriche, pero político. Lorena García contra el Club de Toby; quiere ser candidata. Que Morena lanzaría a Rosa Icela Rodríguez en San Luis. Tongo del Canelo queretano ante Kid Memo; que le corrió. A la carta. Es real la posibilidad de una alianza entre Acción Nacional y Movimiento Ciudadano en las elecciones del 2027, como se expuso el martes en Causa Política de EXA. Fuentes confiables explicaron a este columnista que ambos partidos han tenido acercamientos al más alto nivel, tras considerar mejor esa alianza que con el PRI para enfrentar a Morena. De acuerdo con encuestas publicadas y otras internas, MC podría aportar casi seis puntos al PAN, mientras el tricolor ya le resta con sus negativos nacionales y locales. Aquí cabe recordar que en el 27 se disputan 17 gubernaturas, entre ellas la de Querétaro, pero también diputaciones federales, alcaldías y congresos locales. El ejercicio resulta interesante, porque en el caso de nuestro estado, según la encuesta de abril de Demoscopia Digital/La Jornada, el PAN tiene 40.6 por ciento de las preferencias contra 24.4 de Morena. De acuerdo la gráfica MC es tercera fuerza con 5.9 puntos, el Verde tiene 3.8 y el PRI -para que vean que sí hay quinto malo- apenas llega al 2.9%, con riesgo de perder el registro. Solo peor con su 1.3 el Partido del Trabajo. Si Pitágoras no miente, PAN y MC suman 46.5 puntos, mientras Morena, Verde y PT alcanzan 29.5 por ciento. No se lo cuente a nadie, pero ese análisis también se está haciendo en las dirigencias nacionales para un acuerdo de mayor alcance. La pregunta es, como dice la canción: ¿A cambio de que? -Bala de Plata- PVEM vs Morena. Le contaba ayer que el Partido Verde está decidido a brincar la recomendación presidencial contra el nepotismo y



**JUEVES 8 DE MAYO DE 2025**

postular en San Luis Potosí a la esposa del actual gobernador Ricardo Gallardo, la senadora Ruth González Silva. Y ¿qué creen? Me cuentan que Morena lanzaría su propia candidata: Rosa Icela Rodríguez Velázquez, la mismísima secretaria de Gobernación, que acaba de representar a México en el funeral del Papa Francisco. De pronóstico reservado. -La Soldadera Azul- De buena fuente. Que lo de Va-Lore (García Jimeno Alcocer) va en serio. La diputada federal sería la carta posible ante una decisión de género para la gubernatura, en el Club de Toby formado por Felifer, Chepe, Agustín, Luis y Marco. Las otras opciones son Lupita Murguía y Sonia Rocha, que todavía no tienen bardas ni espectaculares. ¿Cómo ve? -Bala de Salva- Que fue un tongo. Igual que sus otras peleas en Josecho y Cabo Sierra, la de la semana pasada en los Laureles fue más decepcionante que la última del Canelo, porque aquí el antiguo campeón decidió hacer la graciosa huída ante Kid Memo. Una probadita del Sureste ¡Y corrió! -Fogonazo- PAN/MC. Esa virtual alianza de azules y naranjas sería como la gira del reencuentro de Timbiriche, porque volverían a verse las caras Paul sin H, Paulina Aguado, Tere Calzada y Antonio Macías con Felifer Macías, Luis Nava, Agustín Dorantes, Lupita Murguía, Chepe Guerrero y en una de esas hasta con Armando Rivera. La política es así. (PA 3)

### **POLÍTICA CONFIDENCIAL**

Inconformidad. Al interior de Movimiento Ciudadano, nos cuentan que ya hay molestia de quienes estaban en lista de espera para las candidaturas y es que, con la llegada de nuevos perfiles, han visto que hay cierta prioridad, sobre todo para expriistas que llegaron haciendo mucho ruido; a pesar de vestir se de naranja todos los días, no colaboraron para posicionar al partido, se quejan. Ruptura. Morena sigue dando de qué hablar, y es que también nos cuentan que los grupos son cada vez más marcados y cerrados al interior, y prueba de ello es que en las ruedas de prensa del Comité Directivo estatal, en los últimos meses, se ha excluido al secretario general, sustituyéndolo por el secretario de organización, y eso que dicen que quieren ser ejemplo de unidad. Campamento. A poco menos de un año de que se realice la Copa Mundial en la que México será anfitrión, Querétaro se prepara para albergar a selecciones nacionales que les interese instalar su concentración. Nos cuentan que el gobernador afirmó que estarán en contacto con la comitiva oficial de la FIFA para que se contemple a Querétaro para ser sede oficial de entrenamientos. Por la conectividad con las tres sedes mundialistas: Guadalajara, Monterrey y la ciudad de México; podría darse esto. (P 2)

### **CIUDADANOS EN ACCIÓN**

Por Mauricio Cárdenas

La participación ciudadana comienza en la infancia. La democracia no empieza a los 18 años, empieza cuando un niño levanta la mano para decir lo que piensa. A propósito del Día de la niña y el niño, quiero compartir una reflexión sobre porqué es tan importante que niñas y niños participen en la vida social de sus colonias, sus comunidades y, por qué no, también de nuestro estado. Porque es ahí, en la infancia, donde sembramos los valores y causas que nos acompañarán toda la vida. Desde que tengo el honor de representar a las y los ciudadanos en el Congreso local, he comprobado que una ciudadanía activa transforma realidades. Pero si hablamos en serio de participación, no podemos seguir viendo a las niñas y los niños como "futuros ciudadanos". La niñez ya es parte de esta sociedad y merece ser escuchada como tal, desde hoy. Durante mucho tiempo se nos enseñó que la infancia es una etapa de formación, de preparación, de espera y que los niños y las niñas deben aprender, antes de poder opinar, que deben crecer antes de ser escuchados y esa idea, profundamente arraigada, ha limitado nuestras leyes y políticas públicas y ha frenado una verdadera cultura de participación democrática, por eso hoy quiero invitarles a que cambiemos esa visión porque hay 465 mil 504 voces de niñas y niños en Querétaro que merecen ser escuchadas. Participar va más allá de votar, también es opinar, dialogar, organizarse, defender lo justo, cuidar el entorno, hacer comunidad. Y eso, créanme, las niñas y los niños lo entienden mejor de lo que imaginamos. He visto brigadas infantiles limpiando parques, cartas escritas por niños pidiendo un paso peatonal, grupos que se organizan para cuidar los árboles de su calle. Eso también es participación ciudadana. Y ya está ocurriendo. Pero ¿qué estamos haciendo nosotros, como adultos, instituciones y sociedad, para escuchar esas voces? ¿De verdad les damos espacios para expresarse?



**JUEVES 8 DE MAYO DE 2025**

¿Tomamos en serio sus ideas, sus propuestas, sus preocupaciones? La niñez habla. El problema es que no siempre estamos dispuestos a escuchar. Uno de los grandes retos es que la participación se volvió demasiado formal. Y sin querer, eso deja fuera a las infancias por su edad. Necesitamos abrir espacios reales: donde puedan imaginar, jugar, proponer y ser escuchados de verdad. (P 5)

### **EL MITO TRASNOCHADO DE MORENA**

Por Pedro Pablo Tejeda

Morena y sus aliados gobiernan hoy en 24 de los 32 estados. Casi 7.5 de cada 10 mexicanos viven ahí. Dentro de esa malla ideológica. Junto con sus rémoras (PT y Verde) ejercen el poder en el 45.5% de los municipios de México (mil 125). En 26 de los 30 congresos estatales (donde se renovaron legislaturas en 2024) los morenistas tienen mayoría. En 18 gozan de supermayoría. El Movimiento de Regeneración Nacional (una genialidad mercadotécnica verbalizarlo en Morena), es una aplanadora, como marca. Representa la lucha frontal de los olvidados contra el maldito sistema represor, operado por la mafia del poder' de acuerdo con una narrativa inserta como chip transcutáneo, en el pueblo sabio; que sólo se destruye, cuando aparecen los torpes políticos. Cuando sacan la cabeza los avestruces. Como marca, claro que Morena tiene buenos números en Querétaro, y en todo el país. No le hace falta ningún rostro. Es más, le estorban. En la presidencial Claudia Sheinbaum obtuvo más de 622 mil votos aquí. Hoy tiene entre 70/80% de aprobación nacional. A cualquier suspirante morenista animan y envalentonan esos números. Pero ganarle al PAN en Querétaro, significa más que la simpleza de los números fríos que arrojan las encuestas preelectorales. Cuando entra el cara a cara. Morena se derrumba. En 2021 Mauricio Kuri arrancó su campaña 20 puntos abajo, y terminó arrollando a Celia Maya por 30. Unos 253 mil votos más. ¿Qué ha hecho Morena diferente para ganar una elección en Querétaro? ¿Qué figura prominente lidera las encuestas? ¿Quién manda aquí? ¿Quién pone orden? Morena en Querétaro no ha hecho más que autodestruirse. Dividirse, radicalizarse. Miente y miente. Los remedos de la izquierda pueden tener razón en describir la soberbia de (algunos) panistas; pero mienten en el juicio a las obras y los hechos. Mauricio Kuri solucionó el transporte público. Hoy es un ejemplo nacional con mil camiones nuevos (Mercedes Benz) transportando a 500 mil ciudadanos diarios, con tarifas hasta de 1 peso. La Policía Estatal queretana es una de las más confiables del país (Inegi). Querétaro con inversiones de Amazon Web Services, Alibaba Cloud, Microsoft, Google Cloud y Kio es el "Silicon Valley" de los centros de datos en hispanoamérica. La Planta Tratadora de Agua en el Batán (como en Singapur, Texas o Namibia) regresará potable a los ciudadanos el 30% del agua que se consume hoy. Es una torpeza histórica pensar que Mauricio Kuri entregaría el estado. No hay un solo factor que lo obliga a ello. Es un mito trasnochado. Claudia Sheinbaum primero tendrá que resolver la terrible inseguridad nacional. La deuda pública, el crecimiento de la economía, la Reforma Judicial y su relación con USA y Trump. Ganar Querétaro le importa un bledo. La sirve un país con oposición de calidad. Con la que habla, escucha, trabaja, construye y aprecia. Los morenistas son una (levísima) huella de agua, de su marca. No más. Hoy, no dan para más. Tienen pesadillas con un mito trasnochado. (EUQ 6)

### **CÓDICE QUETZAL**

Movilidad. Destacó el secretario de Finanzas, Gustavo Leal Maya la inversión que ha destinado el Gobierno del Estado a la movilidad, prácticamente más de cuatro mil millones de pesos en dos años, algo que se ve en los resultados como los nuevos transportes de QroBús, la mejora en los programas de las tarjetas de prepago, la app QroBús y la mejora en las estaciones; ahora añadirle la reinvencción del QroTaxi. Ojo. El gobernador Mauricio Kuri pidió a los municipios que le echen un ojo a los fraccionamientos y que busquen aumentar los candados para evitar que haya fraudes y falta de certeza jurídica en la entrega de los mismos. Agua. El alcalde de Tequisquiapan, Héctor Magaña Rentería está gestionando 25 millones de pesos para cinco proyectos hidráulicos con la CONAGUA... no hay nada malo en ello, pero... ¿Y la CEA? ¿Está pintada o qué?(CÓDICE INFORMATIVO)



JUEVES 8 DE MAYO DE 2025

PERIÓDICOS	
<b>AD:</b> AD QUERÉTARO	<b>ESSJR:</b> EL SOL DE SAN JUAN
<b>CQRO:</b> CÓDIGO QRO	<b>EUQ:</b> EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO
<b>DQ:</b> DIARIO DE QUERÉTARO	<b>N:</b> NOTICIAS
<b>PA:</b> PLAZA DE ARMAS	<b>P:</b> PUBLIMETRO

### ¿Dónde está la autoridad electoral?

..... Las campañas adelantadas ya se ven por todos lados, principalmente en bardas, anuncios espectaculares, reuniones y publicaciones en redes sociales. La carrera hacia el 2027 nadie la detiene y mucho menos la autoridad electoral, quien está metida todavía en relatar lo que sucedió en el pasado proceso electoral. Por eso hoy veremos a la presidente consejera del IEEQ, **Grisel Muñiz**, presentar este día el informe estadístico del proceso electoral 2023-2024.



ESPECIAL

**Grisel Muñiz Rodríguez.**

COLUMNA EL UNIVERSAL QUERÉTARO, PÁG. 2